



Newsletter des Instituts für Soziologie

06/2019 - English version below

Kurt Rothschild Preis 2019

Auszeichnung



Laura Wiesböck erhält den Kurt Rothschild Preis 2019 für ihre öffentlichkeitswirksame Forschungsvermittlung zum Thema "Formen, Ursachen und Auswirkungen von sozialer Ungleichheit in Österreich". Mit dem Preis werden Beiträge von Wirtschafts- und Sozialwissenschaftler*innen ausgezeichnet, die versuchen, neue Antworten auf die großen wirtschafts- und gesellschaftspolitischen Herausforderungen unserer Zeit, jenseits der volkswirtschaftlichen Standardtheorie oder des makroökonomischen Mainstreams, zu geben. Das Institut gratuliert herzlich!

[↗ Weitere Informationen ...](#)

AMIGS - Arbeitsvermittlung im Kontext sprachlicher Diversität

Projektstart



Elisabeth Scheibelhofer, Clara Holzinger und Anna-Katharina Draxl beschäftigen sich in dem vom Jubiläumsfonds der ÖNB geförderten Projekt mit der (Re-)Produktion sozialer Ungleichheit durch sprachliche Praktiken. Die qualitative Studie legt dabei den Fokus auf die Arbeitsvermittlung und erforscht, wie AMS-Mitarbeiter*innen den Umgang mit sprachlicher Diversität wahrnehmen sowie welche Strategien sie dabei identifizieren.

[↗ Weitere Informationen ...](#)

Marie Jahoda Summer School "Divorce and Children"

Summer School



Die Marie Jahoda Summer School 2019 wurde von Doktoratsstudierenden und Vortragenden aus 13 Ländern besucht. Der Keynote-Vortrag von Prof. Susan Brown widmete sich dem Thema "Divorce and its Aftermath for Children". Neben Erkenntnissen zu den längerfristigen Folgen von Scheidung für Kinder präsentierte Prof. Brown auch neue Evidenz zu "gray divorce", d.h. Scheidungen im Alter von 50+ Jahren. Diese sind auch in Österreich im Steigen begriffen und wurden in mehreren Medienberichten zur Summer School thematisiert.

[↗ Weitere Informationen ...](#)

Lebenssituation von Migrantinnen und Migranten

Neuerscheinung

Wie leben Migrantinnen und Migranten in Österreich? Ein neuer Sammelband, basierend auf einer Umfrage mit 600 Befragten, gibt Aufschluss über die Integration von Zugewanderten aus der Türkei und dem ehemaligen Jugoslawien (und deren Kindern). Die Beiträge



befassen sich unter anderem mit Einstellungen zu Partnerschaften und Geschlechterrollen sowie der Arbeitsmarktintegration der Befragten (Autor*innen: C. Berghammer, N. Fritsch, B. Liedl, R. Verwiebe und U. Zartler).

[↗ Weitere Informationen ...](#)

Nicht verpassen!

Soziologische Vorträge

Der [↗ nächste Soziologische Vortrag](#) findet am 23. Oktober 2019 statt.

English version

Kurt Rothschild Award 2019

Award



Laura Wiesböck has received the Kurt Rothschild Award 2019 for the effective publicity of her research on "Forms, Causes and Consequences of Social Inequality in Austria". The award recognises contributions by economists and social scientists who try to give new answers to major economic and societal challenges of our time, beyond standard economic theories or the macroeconomic mainstream. Congratulations from the Department of Sociology!

[↗ Further information \(in German\) ...](#)

AMIGS - Job Placement Services in the Context of Linguistic Diversity

Project start



In a research project funded by the Anniversary Fund of the Oesterreichische Nationalbank (OeNB), Elisabeth Scheibelhofer, Clara Holzinger and Anna-Katharina Draxl address the (re)production of social inequality through language practices. The qualitative study focuses on the provision of job placement services by the Austrian Public Employment Service (AMS). We investigate how AMS employees perceive the management of linguistic diversity and which problems and strategies they identify.

[↗ Further information \(in German\) ...](#)

Marie Jahoda Summer School "Divorce and Children"

Summer School



PhD candidates and lecturers from 13 countries participated in the Marie Jahoda Summer School 2019. Professor Susan Brown held this year's keynote lecture on "Divorce and its Aftermath for Children". Besides presenting findings on the long-term consequences of divorce for children, Brown presented new evidence on "gray divorce", i.e. divorce at the age of over 50, which is on the rise also in Austria and has been covered by the media.

[↗ Further information ...](#)

Living situation of migrants

New publication

How do migrants live in Austria? A new edited volume, based on a survey among 600 respondents, sheds light on the integration of migrants from Turkey and former Yugoslavia (and their children). The chapters examine, for instance, respondents' views on partnerships and



gender roles as well as their labour market integration (authors: C. Berghammer, N. Fritsch, B. Liedl, R. Verwiebe and U. Zartler).

[Further information \(in German\) ...](#)

Do not miss!

Sociological Talks The [next Sociological Talk](#) takes place on 23 October 2019.

Impressum:

Institut für Soziologie
Universität Wien

Rooseveltplatz 2
1090 Wien

Wenn Sie den Newsletter abbestellen wollen, klicken Sie [hier](#).

Zur [Datenschutzerklärung der Universität Wien](#)